
Niederschrift über die Mitgliederversammlung 2003  
von PfIFF - Pfadfinder, Interessierte, Freunde und Förderer  
der DPSG im Diözesanverband Mainz  
 
am 27. September 2003 
 
Ort und Zeit: Paulusheim in Lorsch, Beginn 18 Uhr 
 
Teilnehmer: Roland Auer, Klaus Bodisch, Christine Bromann, Benedikta Caspari, Stefan Caspari, 

Franz Dürsch, Markus Gut, Anja Herrmann, Georg Ofenloch, Dagmar Steinwart, 
Markus Theile, Vera Theile,  

 
 
Tagesordnung: 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 2. Entgegennahme des Jahresberichtes des Vorstandes 
 3. Bestellung der Kassenprüfer 
 4. Beschlussfassung über die Verwendung der Vereinsmittel 
 5. Entlastung des Vorstandes 
 6. Anträge 
 7. Verschiedenes 
 
 
TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Markus Theile eröffnet die Sitzung und stellt die Tagesordnung vor. Unter TOP 7 wird 

ergänzt: a. Logo des Vereins 
  b. Termin für die nächste Mitgliederversammlung 
 
 Die Versammlung ist form- und fristgerecht einberufen worden, allerdings nicht 

beschlussfähig, da neben den Vorstandsmitgliedern nicht mindestens 8 Mitglieder 
anwesend sind. Daher können in der Versammlung keine rechtsgültigen Beschlüsse gefasst 
werde. Die getroffenen Abstimmungen werden als Votum der Versammlung gewertet. 
Dort, wo eine Abstimmung bindend ist, wird sie auf der nächsten Versammlung 
nachgeholt. 

 
 
TOP 2 Entgegennahme des Jahresberichtes des Vorstandes 
 Roland Auer berichtet zunächst aus Diözesanverband und dem Bundesverband. Alle 

Stufen haben einen Arbeitskreis +++ Markus ist als neuer Diözesanpräses nur noch 
ehrenamtlich Kurat bis zur Neuwahl eines Nachfolgers +++ Die personelle Besetzung der 
Bezirksleitungen ist „katastrophal“ +++ Mit einer „Roadshow“ wird die Kontaktarbeit der 
Diözesanleitung zu den Stämmen intensiviert +++ Im Jahr 2004 wird die DPSG 75 Jahre 
alt +++ Es gibt ein gesamtverbandliches Ausbildungskonzept. 

 
 Markus Theile berichtet für den Vorstand.  
 Die Mitgliederversammlung war zunächst für den 12. Juli 2003 geplant, fiel aber mangels 

Teilnehmern aus. Der Vorstand überlegt, ob andere Strukturen der Mitgliederversammlung 
mehr Zuspruch geben könnten oder ob die Satzung verändert werden sollte, um bereits bei 
niedriger Teilnehmerzahl eine Beschlussfähigkeit zu erzielen. 

 Klaus legt den Kassenbericht schriftlich vor. 
 Es erfolgt keine Abstimmung. 
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TOP 3 Bestellung der Kassenprüfer 
 Markus Theile schlägt vor, dass ein Vorstandsbeschluss gefasst wird, die beiden 

Kassenprüfer des Diözesan-e.V., Franz Haus und Eberhard Schneider mit der Prüfung der 
Kasse zu betrauen. Die nächste Mitgliederversammlung soll dann die Kassenprüfer 
nachträglich bestätigen. 

 Die Versammlung schließt sich einstimmig diesem Vorschlag an. 
 
 
TOP 4 Beschlussfassung über die Verwendung der Vereinsmittel 
 Es liegen keine Anträge zur Mittelverwendung vor. 
 
 
TOP 5 Entlastung des Vorstandes 
 Markus Gut schlägt vor, dass die Versammlung ein Votum abgibt. Die Abstimmung 

erfolgt mit 7 Ja, bei 5 Enthaltungen. 
 Klaus schlägt vor, zur Entlastung des Vorstands einen schriftlichen Beschluss der 

Mitglieder einzuholen. Dies wird durch die Versammlung als rechtlich bedenklich 
angesehen. Die förmliche Entlastung des Vorstands wird somit auf die nächste 
Mitgliederversammlung verschoben. 

 
 
TOP 6 Anträge 
 Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
TOP 7 Verschiedenes 
 a. Logo: 
 Die Versammlung diskutiert über die vorliegenden Entwürfe (im Einladungsschreiben). 
 - das erste f müsste klein geschrieben werden. 
 Die Versammlung einigt sich auf folgenden Vorschlag: 
 - dunkle Dreiecke (Seite 1 unten) 
 - Lilie ohne Dreieck, etwas größer 
 - ggf. unregelmäßige Wellen um die Lilie 
 
 b. Nächste Mitgliederversammlung: 
 Aus der Versammlung wird vorgeschlagen, die nächste Mitgliederversammlung mit dem 

Sommerfest der Diözesanleitung am 11.9.2004 zu koppeln. Eine wird seitens des 
Diözesanvorstandes aber kritisch gesehen, da eine andere Form für das Sommerfest 
gesucht wird. Der Vorstand bemüht sich um Einigung mit der Diözesanleitung.  

 Als Alternativtermin wird der 10.7.2004 vorgemerkt. 
 
 
 
 Für das Protokoll Der Vorsitzende 
 
 
 
 gez. Franz Dürsch gez. Markus Theile 


	Niederschrift über die Mitgliederversammlung 200�

